
に子どもひまわり110番を知ってもらうた

め、フィールドワークを企画しました。

準備はとても大変でしたが、子ども達や先生、

委員の人達に助け子ども達にひまわり110番

を知、フィールドワークを企画しました。

準備はとても大変でしたが子ども達や先生

「子どもの安全を考えるつどい」開催

 平成 30 年 8 月 25 日（土）金町地区センターホールにて開催しました。

当日は 66 名の参加があり、今回は金町での開催という事もあって、金町

地区センター近隣の方が沢山参加してくださいました。千葉大学名誉教

授・中村攻先生よりこの活動の歴史や活動での 4つの特徴を講演して頂き、

その後はパネルディスカッションをしました。パネラーには中学校 PTA

連合会会長・山田雄二氏、小学校 PTA 連合会副会長・

三浦武氏、元北野小学校 PTA 会長・沢崎俊之氏をお

招きして開催しました。北野小学校が 50 周年記念事

業として活動を始めたきっかけやその後の活動事例

など話しをして頂きました。PTA 連合会会長、副会長

には今の PTA の現状とこの活動の関わりについてお

話しをして頂きました。参加して頂きました皆様の感

想にも「とても充実した内容でした」とコメントがあ

りました。

活動報告

飯塚小学校 PTA 飾教育の日 ひまわり１１０番授業

 飯塚小学校 PTA 委員会の一つ「子どもを見守る町づくり委員会」が 2 年目を向

かえた今年は、ひまわり 110 番の周知の活動を行いました。10 月 13 日(土)の飾

教育の日に 4 年生の 3・4 時間目の時間にこども委員のメンバーが、ひまわり 110

番について説明をしてから屋外でのフィールドワークをしました。帰校後地図（マ

ップ）づくりなどを行いました。フィールドワークの途中では、ひまわり 110 番

のプレートをつけて頂いている地域の方からお話しをして頂きました。前年の子

どもを犯罪から守るまちづくり活動アンケート結果で窃盗被害の多かった飯塚公

園で“自転車の施錠”などの話しを子ども達にしました。

N0.27 号

平成 30 年 11 月 5 日

飾区教育委員会事務局

生涯学習課区民大学担当係

子どもを犯罪から守る

まちづくり活動推進会

フィールドワークを企画しました。

準備はとても大変でしたが、子ども達や先生、

委員の人達に助けられ大成功に終わりました。

4 年児童 84 名・教員 3 名・PTA20 名で活動し

ました。この活動が来年にもつなげていけたら

いいと思います。

4 つの特徴
①大人が主体となり子どもを犯罪から守る活動
②アンケートや改善計画等の具体的な取り組み
方法 

③子ども達特に被害者となった子どもの人権や
プライバシーの保護について重視すること

④単に子どもを犯罪から守るだけではなく、楽
しくて安全な地域をつくるという活動。地域
社会を楽しく安全にしていく活動。



ワークショップ編

★奥戸小学校 PTA 

天候にも恵まれ 9 月 8 日（土）15：00～ 参加者 46 名でワークシ

ョップをしました。

当日は教育の日でもあり、6 名の先生方が参加しました。今回の参加者

は初めての方も多くこの活動内容を理解して頂けました。歩いて周る

ことで改めて危険な場所がわかり、奥戸小の学区域の広さに初めての

参加した方はびっくりしていました。最後の発表では副校長から今後

この活動内容を児童、保護者の方に伝えていく重要性をお話しいただ

きました。とても暑い一日でした。

★お花茶屋地区（上千葉小学校 PTA、双葉中学校 PTA）

10 月 20 日（土）9：00～ 52 名の参加者で地域を周りました。

今年度より活動母体を青少年育成地区委員会に移して新たな気持ち

でのスタートとなりました。リーダーさんを初体験した方は緊張し

たことでしょう。今回のワークショップの目的の一つとして、ワー

クショップ終了後解散する際には、ハグできるほど仲良くなって解

散することでした。皆さんハグ出来るようになれたかなぁ。朝早く

からのワークショップでした。

◆今後の予定

12 月 15 日（土）取組団体報告会 14：00～16：00 ウィメンズパル 多目的ホール 

飾区教育委員会事務局生涯学習課の石川有希子です‼ 

生涯学習課では、この「子どもを犯罪から守る」まちづくり活動の推進のため、子

どもを犯罪から守る活動推進会の皆様と協力・連携しながら、講座の開催や物品の貸

し出しなど、様々な支援を行っています。

私は今年の４月からこの事業の担当となり、複数の学校のアンケート集計やワーク

ショップにも参加いたしました。その中で、子どもたちのアンケートから被害状況を

分析したり、実際に地域の方々と一緒になって被害場所を見て回ることは、非常に大

切な取り組みだと感じました。ワークショップでは特に、PTA や学校、自治町会、

青少年育成地区委員会など、様々な方と話し合いをしながら改善案を考えることがで

き、地域の大人が一丸となって取り組むことで、子どもにとって安全なまちづくりに

繋がるのだと実感いたしました。また、地域の方たちがお互いにどんな活動をしてい

るのか、子どもたちはどんな様子で過ごしているかなど、和気あいあいと話している

姿も見られ、交流の場としてもとても良い機会でした。今後も引き続き、推進会の皆

様と協力をしながら、より多くの地域の方と一緒に、この取り組みを続けていけたら

と思います。


